
Первые в мире
  Преподаватели РУДН 
разработали не имеющую 
аналогов технологию, ко-
торая позволяет модели-
ровать лицевые протезы.

Свадьба 
на Рождество
  Сергей и Анна Рыбины 
поженились 7 января 
во Дворце бракосоче-
тания Южное Бутово.

Копии святынь 
из Иерусалима
  Покровский храм 
на Литовском бульваре 
посещают паломники 
со всей России.

17
реновационных домов начнут строить в нашем округе в 2024 году
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Актриса Жанна Болотова:  
«Мы с Николаем Губенко выступали в «Оркестрионе» на Гарибальди. 

И в культурном центре «Меридиан» на Проф союзной»
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фото олега серебрянского 

мэр москвы побывал в новой квартире сварщика владимира Потанина в новостройке на ул. введенского, 5.

 Ключи от квартиры,  
 где простор и уют 

 150-тысячный участник программы реновации 
 живёт в районе Коньково 

9

веденского, 5.
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2 № 1 (521) 22 – 28 января 2024В городе большом за калужской заставой

 В этом году откроется 
новый мост между стрелкой 
острова Балчуг и Крымской 
набережной. «Он станет ча-
стью прогулочного маршрута 
от Воробьёвых гор до ГЭС- 2, 
а также сделает ближе и до-
ступнее знаковые объекты 
города», – написал Сергей 
Собянин в своём телеграм-
канале. Отметим, что часть 
этого маршрута проходит 
в районе Андреевской на-
бережной, которая располо-
жена в нашем округе.

ПЕШЕХОДНЫЕ СВЯЗИ
строительство пешеходного 
моста через водоотводный 
канал Москвы-реки началось 
в марте 2023 года. Его длина 

составляет 58 метров, а ши-
рина – 8. Готовность моста на 
сегодняшний день – 70%. «Мы 
активно продолжаем работать 
над пешеходными зонами горо-
да. здесь происходит интегра-
ция двух больших пешеходных 
пространств, начиная от во-
робьёвых гор, парка Горького, 
с выходом на стрелку острова 
Балчуг и с выходом уже до 
храма Христа спасителя. Более 
того, у нас есть планы продлить 
набережную острова Балчуг 
и сделать переход под Малым 
каменным мостом, соединить 
Болотную площадь, Болотную 
набережную. Это будет огром-
ное пространство от Болотной 
площади до великолепного 
памятника Петру I на стрелке, 

дальше крымская набережная, 
Пушкинская набережная и до 
воробьёвской набережной», – 
рассказал сергей собянин во 
время осмотра строящегося 
моста.
в сентябре 2023 года спе-
циалисты провели уникальную 
логистическую операцию. 
основные конструкции моста 
собирали в районе подмосков-
ного города лыткарино. когда 
они были готовы, пролётное 
строение весом 235 тонн до-
ставили к месту монтажа на 
барже с помощью двух букси-
ров. операция заняла 8 часов. 
После транспортировки пролёт 
моста повернули на 90 граду-
сов вокруг вертикальной оси и 
установили на опорные части.

ОТ ВОРОБЬёВЫХ ГОР ДО 
ХРАМА ХРИСТА СПАСИТЕЛЯ
Новый мост гармонично впи-
шется в сложившуюся застрой-
ку. Потоки пешеходов на нём 
разделит 36-метровая скамья, 
на которой можно будет отдох-

нуть и полюбоваться живопис-
ными видами исторического 
центра Москвы. 
Мост станет частью популяр-
ного пешеходного маршрута, 
который протянется от воробь-
ёвых гор через Нескучный 
сад и парк Горького до дома 
культуры ГЭс-2 и храма Христа 
спасителя.   

СТРОИТЕЛЬСТВО ДОРОГ
вместе с пешеходными марш-
рутами развивается и дорож-
ная инфраструктура. в 2011–
2023 годах в столице возвели 
1,36 тыс. км дорог. Это около 
25% от существующей улично-
дорожной сети. 
в планах на ближайшие 
годы – развитие радиальных 
направлений и соединение 
разрозненных территорий. 
особое внимание специали-
сты уделят продлению Южно-
го направления Московского 
скоростного диаметра за 
пределы МкаД. 
в текущем году планируется 
завершить строительство 
Южной рокады. а в 2026-м 
откроют дорогу солнцево – Бу-
тово – варшавское шоссе. обе 
эти автомобильные магистра-
ли проходят через наш округ. 

александр андрущенко

Москва наводит мосты
Единый пешеходный маршрут, который проходит вдоль андреевской 
набережной, свяжет воробьёвы горы с островом Балчуг

 Жители и гости столицы 
совершили 1 млрд по-
ездок по Московскому 
центральному кольцу 
(МЦК). об этом сергей со-
бянин рассказал в своём 
телеграм-канале. сегодня 
длина МЦк составляет 
54 км. По кольцу курсируют 
современные «ласточки», 
и создана инфраструктура 
для родителей с детьми, 
маломобильных и пожилых 
людей. «Московское цен-
тральное кольцо заработало 
в 2016 году и продолжает 
развиваться. с открыти-
ем станции кутузовская 
на МЦД-4 завершилась его 
интеграция с Московскими 
центральными диаметра-
ми», – отметил мэр.

 За 5 лет около 15 млн 
человек узнали о работе 
промышленных пред-
приятий в рамках про-
екта «Открой#Моспром». 
«Профиль высокотехноло-
гичных компаний разно-
образный – от лифто-
строения до производства 
мороженого», – написал 
сергей собянин в своём 
телеграм-канале. По словам 
мэра, в Центре аддитив-
ных технологий участники 
проекта увидели, как пе-
чатают на 3D-принтере 
детали для авиадвигателей, 
вертолётов и гоночных 
болидов. а на предприяти-
ях ао «ГкНПЦ имени Хру-
ничева», Пао «Ил» и НПо 
«Молния» узнали о том, как 
развивались космическая 
и авиационная отрасли.

 В этом году в Москве 
планируется завершить 
несколько крупных транс-
портных проектов. об этом 
сергей собянин сообщил в 
своём телеграм-канале. МсД 
полностью соединят с авто-
магистралью солнцево – Бу-
тово – варшавское шоссе. 
также продолжится строи-
тельство троицкой линии ме-
тро с 17 станциями. «Продлим 
сокольническую линию до 
станции «Потапово». Ею будут 
пользоваться 94 тыс. жите-
лей поселения сосенское, а 
также жители Южного Буто-
ва, воскресенского и города 
Щербинки», – уточнил мэр.

 В этом году будет готова 
первая очередь новой 
автодороги Мамыри – Пе-
нино – Шарапово в  ТиНАО. 
об этом рассказал в своём 
телеграм-канале сергей 
собянин. Это второй дуб-
лёр киевского и калуж-
ского шоссе. сейчас его 
готовность примерно 70%. 
Первый дублёр (автодорога 
Марьино – саларьево) был 
готов летом 2020 года.

факты

7
пешеходных мостов возве-
дут в 2024–2026 гг.

16 
пешеходных переходов 
организуют в 2024 г.

94 км 
дорог построят в 2024 г.

171 км 
дорог появится к 2026 г.

«Мы активно продолжаем работать над пешеходными зонами 
города. Здесь происходит интеграция двух больших пешеходных 
пространств, начиная от Воробьёвых гор, парка Горького, с вы-
ходом на стрелку острова Балчуг и с выходом уже до храма Христа 
Спасителя», – рассказал Сергей Собянин во время осмотра строя-
щегося моста.

Новый мост гармонично впишется в сложившуюся застройку. 
Потоки пешеходов на нём разделит 36-метровая скамья, 
на которой можно будет отдохнуть.
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 Корреспонденты «ЗКЗ» 
на минувшей неделе побы-
вали в пунктах сбора подпи-
сей в поддержку кандидата 
в президенты России Влади-
мира Путина.

«Я уВажаю нашего 
ПРеЗидента»
в одном из торговых центров 
мы увидели много желающих 
оставить подпись за владимира 
Путина. среди них встречаем 
студентов, госслужащих, худож-
ников и многих других москви-
чей разного возраста.
в пункте выясняем: чтобы 
оставить подпись, требуется 
паспорт РФ с московской 
пропиской. «На листке бумаги 

гражданам нужно написать 
Ф. И. о., проставить сегод-
няшнюю дату и оставить саму 
подпись. Паспортные данные 
заполняем уже мы», – рас-

сказала волонтёр 
ирина Белоусова.
владимира Пути-
на поддерживает 
70-летняя свет-

лана Яковлева. «Я уважаю 
нашего президента. то, что 

он говорит, от-
кликается в душе 
каждого, кто хочет 
видеть нашу страну 
процветающей», – 

отметила Светлана Яковлева.
Подходим к студенткам 4-го кур-
са Российского государственно-

го университета им. а. Н. косы-
гина – Виктории Сиднеевой 
и ангелине Борковой. Для них 

предстоящие пре-
зидентские выборы 
станут первыми, 
в которых они будут 
принимать участие. 

«альтернативы владимиру Пути-
ну нет, поэтому буду голосовать 
за него», – подчерк нула викто-
рия сиднеева.
«Поставила подпись за Путина. 
Я занимаюсь баскетболом, 

а владимир вла-
димирович многое 
сделал для спорта, 
я об этом знаю 
не понаслышке», – 

добавила ангелина Боркова.

«Мы жиВёМ В МогучеМ 
гоСудаРСтВе»
в другом торгово-
развлекательном центре 
за стойкой по сбору подписей 
стоят два волонтёра. один 
из них – 20-летний Михаил 
дайнеко. «Работа мне нравит-

ся, к нам каждый 
день подходит 
много людей, ино-
гда бывают очере-
ди», – рассказал 

Михаил Дайнеко.
Подпись за владимира Путина, 
в частности, оставил 34-летний 
Роман Винокуров. он при-
шёл с сыном в кино и не смог 
пройти мимо пункта. «Мы 
живём в могучем государстве. 
Благодаря владимиру влади-

мировичу страна 
на подъёме. И дай 
бог, чтобы он 
остался главой го-
сударства и на сле-

дующий срок. Поэтому у меня 
не было никаких вопросов, ко-
го поддерживать», – рассказал 
Роман винокуров.
оставила свою подпись за вла-
димира Путина и 71-летняя пен-

сионерка Людми-
ла Втюрина. По её 
словам, благодаря 
квалифицирован-
ной работе волон-

тёров она это сделала за три 
минуты. «Путин принял государ-
ство в состоянии «развалюхи». 
а теперь можно прийти в лю-
бой магазин и приобрести что 
хочешь. у нас замечательная 
жизнь», – объяснила свою по-
зицию женщина.
Пока разговариваем с люд-

милой втюриной, 
оставить свою 
подпись подходит 
50-летняя жи-
тельница района 

зюзино наталья чекунова. 
она преподаёт английский 
язык в лицее № 1580. «Ме-
ня больше всего впечатляет 
масштаб личности этого че-
ловека. Его знают и уважают 
во всём мире. Для меня честь 
жить во времена, когда нашей 
страной руководит такой 
человек», – отметила Наталья 
Чекунова.

алексей дубровин

известные москвичи по-
ставили свои подписи в 
поддержку решения Влади-
мира Путина о выдвижении 
своей кандидатуры для уча-
стия в выборах президента 
России, которые состоятся с 
15 по 17 марта.

игорь Бутман, 
народный ар-
тист РФ, саксо-
фонист:
– Поддерживаю 

решение Путина выдвинуться 
на новый президентский срок. 
Я думаю, он самый лучший 
президент, самый проверен-
ный, тот, которому мы верим. 
Преобразования, которые 
произошли в нашей стране за 
эти годы, просто огромные. 

Владислав 
третьяк, прези-
дент Федерации 
хоккея РФ: 
– Я поставил 

свою подпись одним из пер-
вых. Именно Путин сделал так, 
чтобы у нашего государства 
была могущественная армия. 
общественное мнение сегод-
ня поддерживает его, потому 
что он – настоящий лидер 
страны, который ведёт нас к 
победе.

алина Загитова, 
олимпийская 
чемпионка по 
фигурному ката-
нию: 

– владимир владимирович Пу-
тин всегда поддерживал спорт, 
и поэтому со своей стороны я 
тоже поддерживаю его. 

татьяна навка, 
олимпийская 
чемпионка в 
танцах на льду: 
– Я, конечно 

же, поддерживаю решение 
владимира владимировича 
о выдвижении в качестве 
кандидата в президенты. он 
самый лучший кандидат на эту 
должность в нашей стране.

надежда Бабки-
на, народная ар-
тистка РСФСР:
– кто у нас 
правильно вы-

страивает стратегии? И кто у 
нас даёт чётко направленный 
путь движения всему государ-
ству? конечно, наш действую-
щий президент. Это человек, 
который имеет огромнейший 
опыт за долгие годы служения 
России.

За сильного лидера
волонтёры помогли всем желающим оставить свои подписи 

Сергей Собянин поставил подпись за выдвижение Вла-
димира Путина в Гостином Дворе: «Стратегия президента 
позволяет развиваться экономике, социальной сфере. 
При его поддержке Москва стала одним из лучших мегапо-
лисов мира, и у нас большие планы на будущее».

Студентки РГУ им. Косыгина Виктория Сиднеева (крайняя слева) 
и Анна Боркова (крайняя справа). Между ними волонтёры Ирина 
Белоусова и Анна Гучина.
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 Недавно в районе Коньково 
был передан под заселение 
дом, построенный по про-
грамме реновации. Возве-
дённый по индивидуальному 
проекту, он расположен на 
улице Введенского, 5. Мэр 
Москвы Сергей Собянин 
осмотрел новостройку.

МАСШТАБНОЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВО
Новый шестисекционный 
жилой дом в конькове состоит 
из двух отдельно стоящих кор-
пусов (по три секции в каж-
дом – 7, 13 и 17 этажей). всего 
в новостройке 418 квартир: 
135 однокомнатных, 170 двух-
комнатных и 113 трёхкомнат-
ных.
среди будущих жителей дома 
на улице введенского – свар-
щик владимир Потанин. он 
переедет в новую квартиру 
вместе со своей семьёй: же-
ной, сыном Денисом, его супру-
гой и их пятилетней дочкой.
«Программа реновации наби-
рает обороты. огромная про-
грамма, крупнейшая в мире, 
и сегодня вы – 150-тысячный 
житель, который переселяется 
по программе реновации. Мы 
построили уже новые жилые 
дома, под снос пойдут тысячи 
пятиэтажек. так что всё, что 
говорили, выполняем и гра-
фик соблюдаем. Дома 
качественные. Наде-
юсь, комфортные. 
Поздравляю вас 
с новосельем, 
желаю вам сча-
стья, здоровья, 
успехов в новом 
доме», – сказал 
мэр во время 
встречи с семьёй 
Потаниных.
всего в программу ре-
новации включено 5175 
домов. Это около 350 тыс. 
квартир общей площадью 
16,4 млн кв. м, где проживают 
порядка миллиона москвичей. 
На сегодняшний день уже обе-
спечен ввод в эксплуатацию 
новостроек для расселения 
тысячи старых хрущёвок.
По словам сергея собянина, 
в планах на этот год ввести 
более 1,5 млн кв. м нового 
жилья и начать переселение 
более 50 тыс. жителей старых, 
морально устаревших домов. 
«а через 3–4 года – на пике 
программы – будем пересе-
лять порядка 80 тыс. человек 
в год. задача невероятной 
сложности, требующая гигант-
ских ресурсов. Но уверен, что 
мы с ней справимся. Это будет 
наш вклад в будущее Москвы 

и реализацию национального 
проекта «жильё и городская 
среда», – написал мэр столицы 
в своём персональном блоге.

РЕНОВАЦИЯ В НАШЕМ 
ОКРугЕ
Начальник управления 
по реализации программы 
реновации префектуры 
ЮЗАО Светлана Клышни-
кова рассказала, что новые 
квартиры люди получают с уже 
готовым ремонтом. «в квар-
тирах установлены двери, 
розетки, выключатели, сантех-
ника. На кухне предусмотрены 
электроплита и мойка. кроме 
того, жильё оборудовано счёт-
чиками воды и электричества, 
которые автоматически от-
правляют показания в диспет-
черскую службу. а на случай 
аварии здесь предусмотрено 
дистанционное отключение 
стояков», – отметила она.
в прошлом году на территории 
нашего округа были сданы 
и переданы под заселение 
9 домов по программе ренова-
ции. в 2024-м высокие темпы 
строительства сохранятся: 
планируется начать возведе-
ние ещё 17 новостроек.
в подъездах всех новых домов 
оборудованы колясочные, где 
можно оставить самокаты, 
велосипеды и детские коляски, 

а также специальные 
комнаты консьер-

жа. там, где это 
возможно, 
строят подзем-
ный паркинг. 
При этом 
собственники 
квартир имеют 
приоритетное 

право на покуп-
ку машино-мест. 

территорию вокруг 
домов, возведённых 

по программе реновации, 
благо устраивают: засеивают 
газоны, оборудуют детские 
и спортивные площадки, орга-
низуют зоны отдыха.
кстати, за 2023 год в нашем 
округе расселили 25 пятиэта-
жек. лидером стал район 
зюзино: в новое жильё пере-
ехали почти 900 семей из 10 
старых домов. «в прошлом году 
масштабное строительство 
велось в пяти районах Юзао: 
академическом, зюзине, 
конькове, котловке и Черё-
мушках, – уточнила светлана 
клышникова. – Более 2,4 тыс. 
семей получили ключи от новых 
квартир. И многие из них от-
метили Новый год уже в ново-
стройках».

александр андрущенко

Пятилетней Полине на 
новоселье Сергей Собянин 
подарил плюшевого мишку 
и «ватрушку» для катания 
с горок зимой.

     Ключи от квартир, где простор и уют
                              Более 2,4 тыс. семей переехали в новое жильё в нашем округе в прошлом году. И многие в нём уже встретили Новый год
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Территорию вокруг домов, воз-
ведённых по программе ренова-
ции, благоустраивают: оборудуют 
детские и спортивные площадки, 
организуют зоны отдыха.
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Строительство по программе 
реновации продолжается. 
На улице Профсоюзной в Об-
ручевском районе возведут 
современный дом на 200 
квартир, на улице Феодосий-
ской в Северном Бутове – 
дом-книжку из трёх секций. 
А в Ясеневе в рамках про-
граммы комплексного раз-
вития территорий появятся 
медицинский центр и спор-
тивный комплекс.

Новостройка в обручевском 
районе займёт место двух вет-
хих пятиэтажек, располагав-
шихся на улице Профсоюзной, 
д. 60. Это будет современный 
дом с коммерческими поме-
щениями на первом этаже. 
Разрешение на его строитель-
ство уже выдано. в подъезде 
здания предусмотрены место 
консьержа, колясочная и лиф-

товый холл. всё жильё сдадут 
с полной отделкой. также 
в новостройке установят необ-
ходимое оборудование, в том 
числе осветительные приборы, 
кухонные мойки, плиты и сан-
технику. а для маломобильных 
людей на прилегающей тер-

ритории и в самом доме будет 
организована безбарьерная 
среда.
Между тем в северном Бутове 
на улице Феодосийской, д. 7, 
идёт строительство дома-
книжки из трёх секций, рассчи-
тано здание на 210 квартир. 

Новостройку оснастят систе-
мами охраны, оповещения 
и управления эвакуацией при 
пожаре, а также пожарной 
сигнализацией и видеонаблю-
дением. Придомовую терри-
торию благоустроят. во дворе 
обустроят две детские площад-
ки, а для любителей уличного 
спорта установят новые трена-
жёры, турники и брусья.
следует отметить, что в Ясене-
ве два участка общей площа-
дью более 10 га вошли в про-
ект комплексного развития 
территорий. Новый городской 
квартал будет расположен 
между Битцевским и Ясенев-
ским лесопарками. здесь 
построят новое жильё, здания 
для общественно-деловых 
объектов, а также медцентр 
и спорткомплекс с ледовой 
площадкой. 

александр андрущенко

 Корреспонденты «ЗКЗ» 
навестили семью 150-тысяч-
ных участников программы 
реновации. Когда подошли к 
новостройке на ул. Введен-
ского, Владимир Потанин и 
его родные нас уже ждали.

КВАРТИРЫ С ОТДЕЛКОЙ
По приглашению главы семьи 
поднялись в их новую двухком-
натную квартиру на четвёртом 
этаже. впереди резво бежит 
пятилетняя внучка владимира 
Полина. кажется, она ждёт 
переезда больше всех. 
– Полина, как тебе встреча 
с мэром, что запомнилось?
– На подаренной им «ватруш-
ке» я уже каталась с горок. 
Просто класс! – радостно рас-
сказывает девочка.
вместе с хозяевами заходим 
в квартиру. На стенах – белые 
обои под покраску, на полу 
в коридоре и кухне – плитка, 
в комнатах уложен качествен-
ный ламинат. «в новом доме 
много удобств – большие подъ-
езды с простор-
ной комнатой 
для колясок 
и помещением 
консьержа, – 
говорит влади-
мир. – отделка 
квартиры тоже 
выполнена 
очень доброт-
но. Я много лет работал свар-
щиком на стройке, поэтому 
знаю толк в строительстве  
и ремонте».

Переезд в новую «двушку» 
большая семья Потаниных 
планирует в ближайшее время. 

«Нам пред-
ложили 
бесплатных 
грузчиков 
и «Газель», 
но мы от-
казались – 
есть воз-
можность 
перевезти 

всё самим, – объясняет влади-
мир. – в новой квартире хотим 
покрасить стены, а ещё купим 
мебель и кухонный гарнитур. 

у нас в семье несколько ма-
шин – нужно приобрести хотя 
бы одно место на подземной 
парковке».
в квартире установлено 
много розеток (только в одной 
из комнат мы насчитали их 
10 штук). Под полом проходят 
трубы с горячей водой, поэтому 
ламинат в некоторых местах 
тёплый. «Потрогайте, полы 
будто с подогревом», – показы-
вает владимир.
Хозяин квартиры – человек 
простой, поэтому на вопрос 
о том, какое впечатление 
произвела на него встреча 

с серге ем собяниным, отвеча-
ет прямо: «Мэр тепло поздра-
вил нас с  новосельем. Нам 
было очень приятно».

БОЛьшАЯ КУХНЯ 
И ПАНОРАМНЫЕ ОКНА
сын владимира Денис обраща-
ет наше внимание на большие 
панорамные окна, которые 
выходят во двор, на детскую 
площадку. «На рамах преду-
смотрены предохранители, 
чтобы ребёнок не мог открыть 
окно самостоятельно. квар-
тира супер», – признаётся 
мужчина.
а вот жена Дениса ксения осо-
бенно рада просторной кухне. 
«в пятиэтажке кухня была 
четыре «квадрата», а здесь 
11 кв. м – почти в 3 раза ста-
рую превосходит! в целом эта 
квартира больше предыдущей, 
как и положено современными 
стандартами комфортного про-
живания. так как семья у нас 
не маленькая, хорошо, что есть 
два санузла», – отмечает она. 
Пока мы беседуем со старши-
ми, маленькая Полина по-
сматривает в окно. владимир 
объясняет: внучке очень по-
нравилась площадка во дворе 
дома, и она с нетерпением 
ждёт, чтобы выйти туда погу-
лять. Ну а плюшевый мишка, 
подаренный мэром, обрёл в 
новой квартире своё место: 
теперь Полина сажает его на 
напольную батарею и утверж-
дает, что это его трон.

александр андрущенко

 В Котловке в ново-
стройке, возведённой по 
программе реновации 
(ул. Дмитрия Ульянова, 
д. 47), открылся центр ин-
формирования по пересе-
лению. здание предназна-
чено для жильцов дома 20 
на севастопольском просп., 
а также домов на ул.  
винокурова (д. 22, корп. 2,  
д. 24, корп. 1 и 2). в центре 
ответят на все вопросы 
жителей. в новостройку на 
ул. Дмитрия ульянова, д. 47, 
переедут 775 человек.

 В Черёмушках построят 
жильё, школу и детский 
сад. Планировка участ-
ка утверждена в рамках 
программы комплексно-
го развития территорий. 
Новостройки площадью 
135 тыс. кв. м планируется 
возвести в квартале 25а. 
также там появятся дет-
ский сад, рассчитанный на 
150 воспитанников, и шко-
ла, которая сможет принять 
325 ребят. кроме того, 
планируется обустроить  
наземный паркинг на 
500 автомобилей. 

 Сергей Собянин расска-
зал о развитии виртуаль-
ных лабораторий «МЭш». 
«сегодня в библиотеке «Мо-
сковской электронной шко-
лы» собрано свыше 1,6 млн 
единиц образовательного 
контента: сценарии уроков 
и классных часов, электрон-
ные учебники, интерактив-
ные приложения, тестовые 
задания, произведения ху-
дожественной литературы, 
видеоуроки и виртуальные 
лаборатории», – написал 
мэр Москвы в блоге на 
своём сайте. виртуальны-
ми лабораториями МЭШ 
воспользовались более 
4,4 млн раз. 

факты

Ваш дом вошёл 
в программу 
реновации?

  Да, я уже живу в новой 
квартире. 

  Да, готовлюсь к пере-
езду в этом году. 

  Да, но ждать надо ещё 
пару лет. 

  Наш кирпичный дом не 
попал в число сноси-
мых.

 
Чтобы принять уЧастие 
в опросе, перейдите по 

ссылке  
https://uzao.aif.ru/#poll

     Ключи от квартир, где простор и уют
                              Более 2,4 тыс. семей переехали в новое жильё в нашем округе в прошлом году. И многие в нём уже встретили Новый год

Полный комплект: чем оснащают новостройки 

Владимир, Полина, Денис и Ксения Потанины (слева направо) оценили 
новую квартиру на твёрдую пятёрку.

«Отделка квартиры выпол-
нена добротно. Я много 
лет работал сварщиком 
на стройке и знаю толк в 
строительстве», – расска-
зал Владимир Потанин.

В новостройке на улице Феодосийской (Северное 
Бутово) обустроят подземную парковку.
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 В зону специальной во-
енной операции из Пункта 
отбора на улице Яблочкова 
отправляются в том числе и 
молодые военнослужащие. 
Среди них Сергей. О том, 
почему он принял такое ре-
шение, мужчина рассказал 
нашей газете.

ВернуСь дОмОй С ПОбедОй
сергей только отметил 20-лет-
ний юбилей и сразу засобирал-
ся в зону сво. срочную службу 
молодой человек не проходил, 
обучался в центре подготовки 
«авангард». всему необходимо-
му сергей надеется научиться 
уже на месте. «отправиться 
служить решил уже давно, 
последнее время готовился 
к службе физически и психоло-
гически, много разговаривал 
с родными, – рассказывает 
сергей. – И хотелось вместе 
с семьёй и друзьями прове-
сти праздники». 
он уверен, что поможет своей 
стране. «Я иду служить своей 
Родине и горжусь этим», – 
объясняет он. Поддерживает 
позицию сергея и его девушка, 
пришедшая в Пункт отбора его 
проводить. «с мамой, конечно, 
пришлось серьёзно поговорить 
и всё обсудить, – признаётся 
сергей, – но она всё поняла. 
вернусь домой с победой».

нельзЯ ОСтаВатьСЯ  
В СтОрОне
52-летний Павел тоже 
заключает кон-
тракт в первый 
раз. «в Мо-
скве работал 
мастером 
автосерви-
са. Никако-
го боевого 
опыта у 
меня нет, но 
есть желание 
поехать в зону 
сво, – расска-
зывает Павел. – оно 
появилось давно, однако я 
ждал, когда у дочери родится 
сын: хотел увидеть внука». 
своё решение Павел объясня-
ет просто: нельзя оставаться в 
стороне в трудные времена. в 
семье к решению Павла отнес-
лись с пониманием: в зоне сво 
уже служит его младший брат. 
«Дочь взяла с меня обещание, 
что я вернусь с победой, – го-
ворит мужчина. – Хочет, чтобы 
у её сына был дед-герой». одоб-
рил решение и брат. «Надеюсь 
скоро с ним увидеться», – до-
бавляет Павел.

ПаПа ВСё ПраВильнО 
делает
44-летний владимир служил 
на кавказе, долгое время рабо-
тал в полиции, является пенсио-

нером МвД. в зоне сво у вла-
димира друзья, с ними мужчина 

очень надеется встретиться. 
«Я решил: в жизни у ме-

ня всё есть, семью 
я обеспечил. теперь 

нужно долг Родине 
отдать, – объясняет 
владимир. – Мы 
и решение пойти 
служить принимали 
вместе с друзьями. 

И вот наконец всё 
получилось».

у владимира две 
дочки, им 17 и 11 лет. 

«старшей супруга пыталась 
объяснить моё решение, а дочь 
сразу всё поняла и ответила ей: 
«Мама, мой папа всё правиль-
но делает», – рассказал мужчи-
на. Младшей дочери родители 
просто сказали, что папа нена-
долго уедет по работе и скоро 
обязательно вернётся.

ждут друзьЯ
Николай – опытный военный, 
4 года провёл в Чечне. «всег-
да боролся за Родину. На этот 
раз еду поддержать друзей, 
которые уже долгое время на-
ходятся «за ленточкой», – при-
знаётся мужчина. – Надеюсь 
попасть к ним. Не могу оста-
ваться в стороне». 
Николай – разведчик по спе-
циальности, но заниматься 
в зоне специальной военной 

операции готов всем, чем 
скажут: на фронте выбора нет. 
Мужчина не женат, но с род-
ными решение отправиться 
в зону сво обсуждали долго. 
«у меня спрашивали: «зачем 
идёшь?» – рассказывает муж-
чина. – Пришлось честно при-
знаться, что меня ждут друзья».

екатерина волковицкая

Что положено 
контрАктникАм
Единоразовая выплата 
при подписании контракта 

минимум на год – 
195 тыс. руб.

Что положено ЧленАм 
семей контрАктников
Детям:

зачисление в любой 
детский сад (с 1,5 года);
бесплатные двухразовое 
питание в школе, 
продлёнка, кружки; 
18 770 руб. в месяц 
на каждого ребёнка 
дополнительно.

соцобслуживание на дому 
всем нуждающимся;
проживание в пансионатах 
и др. учреждениях 
соцобслуживания.

супругам: 

всем:

организация 
профессионального 
обучения;
содействие в поиске 
работы.

освобождение от 
начисления пеней за 
невнесение платы за жку; 
освобождение от поверки 
приборов учёта; 
оказание психологической 
помощи;
консультирование по 
юридическим вопросам.

пожилым 
родственникам:

До отправки в зону сво:
денежное довольствие в 
месяц: 40–50 тыс. руб.;
ежемесячная выплата по 
указу мэра Москвы 52-уМ: 
50 тыс. руб.

в зоне сво:
Ежемесячные выплаты в 
зависимости от воинского 
звания, должности и выслуги 
лет:

от 242 тыс. руб. – 
заместителю командира 
взвода – командиру 
отделения;
от 232 тыс. руб. – 
командиру отделения;
от 226 тыс. руб. – 
инструктору штаба;
от 226 тыс. руб. – 
начальнику радиостанции 
командно-штабной машины;
от 219 тыс. руб. – 
старшему телефонисту;
от 216 тыс. руб. – 
старшему сапёру;
от 216 тыс. руб. – 
старшему водителю-
электрику;
от 211 тыс. руб. – 
гранатомётчику, 
пулемётчику, водителю, 
повару;
от 204 тыс. руб. – стрелку.

пункт отбора 
на военную службу 
по контракту г. москвы

будни – с 9.00 до 20.00
суббота – с 9.00 до 18.00
воскресенье – 
с 9.00 до 16.00

Адрес: ул. Яблочкова, 
д. 5, стр. 1.
режим работы:

контакты

важно
На приём в Пункт отбора 
можно записаться онлайн. 
Для этого на mos.ru нужно 
выбрать удобные дату и 
время. там же указан список 
необходимых документов.

117Горячая  
линия:
Чат-бот  
телеграма 
@ MskContract_bot

куДА обрАщАться

«Хочу отдать долг родине»
заключившие контракт с Минобороны объяснили своё решение отправиться в зону сво

«у меня 
спрашивали 

родные и знакомые: 
«зачем идёшь в зону 
СВО?» – рассказыва-
ет николай, опытный 
военный, служивший 
в Чечне. – Пришлось 
честно признаться, 

что меня ждут 
друзья»

Отправляясь воевать, 
мужчины увере-
ны, что вернутся с 
 победой.
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 Житель Ломоносовского 
района Александр Зобов 
больше года назад орга-
низовал в своём подъезде 
д. 93 на Ленинском про-
спекте сбор гуманитарной 
помощи для бойцов СВО 
и жителей новых российских 
территорий.

сейчас он начал готовить-
ся к отправке очередного, 
четвёртого по счёту, груза: 
гуманитарную помощь доста-
вят в Донбасс к 23 февраля. 
Мы встретились с мужчиной 
и узнали, как ему удалось 
объединиться с соседями. 

нОСки, перчАтки  
и шОкОЛАд
как отметил александр зо-
бов, впервые собранные им 
тёплые вещи, продовольствие 
и кондитерские изделия уеха-
ли в Донбасс в декабре 2022 
года. «Год назад мы собрали 
первые 10 больших пакетов 
со всем необходимым. к этому 
Новому году сделали ставку 
на тёплую одежду: купили 
спальные мешки, мужское бе-
льё, толстовки. Ещё отправили 
вкусненькое. Что именно? 
Например, шоколад», – рас-
сказал александр зобов. 
Посылку к 23 февраля он с 
соседями начал собирать бук-
вально несколько дней назад. 
уже куплено 30 пар шерстя-
ных носков, 20 пар тёплых 
перчаток и 20 футболок. 
«считаю, что долг каждого мо-
сквича помогать нашим воен-
ным. Это общее дело, бойцам 
необходимо чувствовать нашу 
поддержку. в нашем подъезде 
в сборе гуманитарной помощи 

активное участие принимают 
10–12 человек. И это немало. 
Числа 15-го февраля отвезём 
всё в оНФ. Мы всю гумани-
тарную помощь передаём 
в общероссийский народный 
фронт. они знают, что с ней 
делать», – отметил александр 
зобов.
а дети из его подъезда и шко-
лы, расположенной по сосед-
ству, будут готовить большой 
плакат к 23 февраля. ведь 
тёплые слова не менее важ-
ны, чем тёплые вещи. «Ребята 
поздравят бойцов рисунками 
и искренними пожеланиями 
вернуться домой с победой. 
Мои внуки Даниил и анастасия 
тоже обязательно будут помо-
гать рисовать», – подчеркнул 
александр зобов. 

«СпАСибО, чтО приехАЛи 
и не ЗАбыВАете»
По словам александра зобова, 
начал он заниматься сбором 
гуманитарной помощи в РуДН, 
поскольку работает там заве-
дующим кафедрой маркетинга. 
«И меня поразил один факт. ко 
мне однажды утром подбежа-
ла наша уборщица и сказала: 
«возьмите мои деньги, пожа-
луйста». И протянула мне 5 тыс. 
рублей, хотя зарабатывает 
немного. обычная женщина, 
живущая в ломоносовском 
районе, просто хотела помочь. 
На них мы купили большой 
спальный мешок, который 
потом отправили в зону сво», – 
отметил александр зобов. 
Год назад профессор выезжал 
как лектор общества «знание» 

в военные госпитали в южных 
районах России, встречался 
с ранеными. «Главное, что они 
нам говорили: «спасибо, что 
приехали и не забываете нас». 
а когда я вернулся, предложил 
соседям собрать кто что может. 
Многие меня поддержали: 
звонили в дверь и приноси-
ли пакеты. вместе с вещами 
мы вложили в наши посылки и 
открытки с пожеланиями здоро-
вья», – отметил александр.
Но и это ещё не всё, что делает 
московский профессор. он 
много выступает с лекциями 
об экономике в разных ведом-
ствах разных городов России. 
И все гонорары александр 
зобов тратит на гуманитарную 
помощь.

алексей дубровин

До 31 января в культурном центре «Меридиан» проходит выставка фотографа анны Дроздовой 
«Реконструкция: ожившая история», посвящённая 255-летию со дня рождения русского полко-
водца Петра витгенштейна. Мария Павлова (на фото) посетила экспозицию: «Я тоже фотографи-
рую реконструкции. Поэтому пришла посмотреть работы коллеги».

факты

 до 25 февраля в столице 
проходит просветитель-
ская акция «Ёлочный кру-
говорот». в нашем округе 
работают 73 пункта приёма, 
куда все желающие могут 
сдать новогоднюю красави-
цу на переработку. Напри-
мер: ул. Южнобутовская, 
д. 125; ул. Изюмская, д. 50; 
ул. Новочерёмушкинская, 
д. 53а; ленинский просп., 
д. 125, корп. 1; ул. Проф-

союзная, д. 154. с полным 
списком пунктов можно 
ознакомиться на официаль-
ном сайте акции, кстати, они 
работают круглосуточно. 
Из переработанных елей 
и сосен делают древесную 
щепу, которая используется 
для удобрения почв, подсып-
ки в вольеры зверей в зоо-
парках, обустройства эко-
логических троп в парках 
города. Хвойные деревья 
нужно приносить в пункты 
«Ёлочного круговорота» без 
игрушек и мишуры.

 В Московском дворце 
пионеров открыли лекто-
рий «родительская среда», 
посетить его можно бес-
платно. Мероприятия будут 
проходить по средам в 18.00 
и 19.00. 24 января организу-
ют лекции с детским ней-
ропсихологом Екатериной 
Галяевой и куратором на-
правления «Для мам» одной 
из фитнес-школ анастасией 
анисимовой. участники 
узнают, как наладить эмо-
циональную связь ребёнка 
и родителей, а также как 
привить детям правильные 
привычки, например, в пи-
тании. Для участия в лекции 
требуется регистрация на 
сайте учреждения. адрес: 
ул. косыгина, д. 17, корп. 2. 
Подробности по телефону 
8 (495) 536-00-00.

От всего подъезда
александр зобов из ломоносовского района объединил соседей 
для помощи участникам сво и жителям новых регионов России

Украсить стены подъезда, где живёт 
Александр Зобов, георгиевской лен-
той решили к 9 Мая в прошлом году, 
но всем так понравилось, что инстал-
ляцию оставили.

1. до 14 апреля 
2024 года 
ограничено 
движение на участке 
ул. Обручева, д. 23. 
тут перекрыли 
одну из трёх полос. 
ограничение 
скорости –  
40 км/ч.

2. до 30 апреля 
2024 года ограничили 
движение на участке – 
ул. куликовской 
от вл. 4 до д. 23, 
корп. 4. здесь 
перекрыли две 
из четырёх полос.  
ограничение 
скорости – 40 км/ч.

д. 23

ул. куликовская

ул. Обручева

вл. 4

д. 23, 
корп. 4
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 Сломанный лифт – серьёзная проб
лема почти для всех жителей подъез
да. В особенности от этого страдают 
пожилые люди. Мы выяснили, что 
следует предпринять в случае, если 
подъёмник вышел из строя.

КУДА СООБЩАТЬ О ПОЛОМКЕ?
На «горячую линию» газеты «за калуж-
ской заставой» обратился житель района 
Ясенево андрей Нагин, проживающий 
по адресу: ул. Голубинская, д. 13, подъезд 
№ 9. Наш читатель написал, что новый 
лифт в его подъезде работает с перебоя-
ми. «в час пик, когда люди идут на работу 
или возвращаются с неё, лифт отклю-
чён», – сообщил житель района и попро-
сил помочь решить эту проблему. Его 
обращение мы передали ответственным 
лицам.
На запрос редакции ответил глава упра
вы Алексей Толчеев:

– По факту обращения жите-
ля района специализирован-
ным предприятием «Прак-
тика» произведены работы 
по замене платы управления 

лифтовой кабиной. лифт пущен в работу, 
сейчас он находится в технически ис-
правном состоянии, обеспечивающем его 
безопасную эксплуатацию».
в ГБу «жилищник района Ясенево» 
уточнили, что ответственность за содер-
жание лифтов в многоквартирных домах 
несёт управляющая компания. «При этом 
обслуживанием лифтов занимается спе-
циализированная организация, у которой 
с ук должен быть заключён договор. На-
звание компании, отвечающей за ремонт 
лифта, написано на табличке, находящей-
ся в кабине подъёмника, там же указан 
и телефон данной организации.

ПРОСТЫЕ ПРАВИЛА
следует помнить, что при поломке лифта 
нужно обращаться именно в ук. Диспет-

чер передаст информацию специалистам, 
которые оперативно приедут и решат 
проблему. контакты управляющей ком-
пании, как правило, размещены на ин-
формационных стендах в подъездах. 
во время разговора с диспетчером ук 
попросите его назвать регистрационный 
номер вашей заявки в журнале приёма 
звонков. так вы сможете при необхо-
димости доказать, что действительно 
звонили и сообщали о поломке.
конечно, в управляющую компанию 
можно обратиться не только в том слу-
чае, если лифт просто не едет. любые 
подозрительные «симптомы» в работе 
подъёмника – повод для такого звонка. 
следует обратить внимание на стран-
ные звуки, вибрацию и рывки во время 
движения, мигающий и гаснущий свет 
в кабине, отсутствие связи с диспетче-
ром, неплотно закрывающиеся двери, 
западающие и неработающие кнопки. 
специалисты несколько раз в год прово-

дят осмотр и при необходимости ремон-
тируют оборудование. однако внимание 
жителей к этим деталям позволит избе-
жать возможных поломок лифта, а так-
же минимизирует риск возникновения 
ситуаций, опасных для здоровья и жизни 
людей.
Если вы застряли в лифте, нужно со-
блюдать несколько простых правил. 
Не паникуйте, не пытайтесь выбраться 
из кабины самостоятельно, не прыгайте 
и не раскачивайте лифт. с диспетчером 
можно связаться при помощи кнопки, ко-
торая обычно выделена на панели жёл-
тым цветом или значком колокольчика. 
Если эта кнопка не работает, позвоните 
по телефону компании, обслуживающей 
лифт. также попробуйте связаться с род-
ными. Ну а если вы застряли в лифте 
без телефона, просто громко позовите 
на помощь. вас услышат соседи, которые 
смогут вызвать ремонтную бригаду.

александр андрущенко

Первый замести
тель главы управы 
Алексей Трибунский 
сообщил:
– ГБу «жилищник 

района коньково» засор ствола 
мусоропровода устранил. в на-
стоящее время он находится в 
удовлетворительном санитарно-
техническом состоянии.

Ответила глава управы 
Вера Горлова:
– сотрудники ГБу «жи-
лищник района зюзи-
но» выполнили работы 

по уборке снега на указанной терри-
тории. обеспечен беспрепятственный 
и безопасный проход пешеходов, 
а также проезд и парковка автотран-
спорта.

На обращение 
нашей читатель
ницы дал ответ 
глава управы 
Александр Пи

сяев:
– силами ГБу «жилищник рай-
она ломоносовский» проведе-
ны работы по влажной уборке 
указанного подъезда. в целях 
поддержания надлежащего 
санитарного состояния мест 
общего пользования за домом 
закреплена новая уборщица. 
Руководству ГБу «жилищник 
района ломоносовский» пору-
чено усилить контроль за сани-
тарным содержанием данного 
многоквартирного дома.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«у нас в подъезде 
№ 3 по адресу: ул. 

вавилова, д. 80, не убира-
ют. Помогите решить эту 
проблему».

Г. И. Литвиненко,  
Ломоносовский район 

«в подъезде забит 
мусоропровод. Прошу 

помочь решить эту пробле-
му. адрес: ул. Профсоюзная, 
д. 98, корп. 6, подъезд № 3».

Л. В. Банковская, Коньково

«в нашем дворе не убирают 
снег. Прошу навести порядок. 

адрес: ул. азовская, д. 24, корп. 1».
Полина Лазаревна, Зюзино 

Засор устранили Проход и проезд расчищены 

Мы проверили – в подъезде 
 действительно убрано.

Во дворе наведён порядок.Мусоропровод работает исправно.

Навели чистотуКто в ответе за подъём
Что делать, если в подъезде сломался лифт

Кабина в подъезде № 9 по ул. Голубинская, 13, снова возит пассажиров.
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 Преподаватели Россий-
ского университета дружбы 
народов разработали не 
имеющую аналогов в мире 
технологию, которая позво-
ляет моделировать лицевые 
протезы, а также специаль-
ный материал для их произ-
водства. 
И за это в декабре прошлого 
года самвел апресян и алек-
сандр степанов стали лауреа-
тами премии Москвы в области 
медицины, учреждённой 20 лет 
назад и имеющей цель стиму-
лировать научные разработки 
и их воплощение на практике. 
Мы пообщались с учёными 
и узнали, почему эту техноло-
гию сочли прорывной.

ПРотез за один день
Самвел апресян, профессор 
кафедры ортопедической 
стоматологии медицинского 
института РУдн, и александр 
Степанов, завкафедрой 
стоматологии факультета 
непрерывного меди-
цинского образования 
РУдн, работали над про-
ектом несколько лет. 
«Мы долгое время 
занимались вопро-
сами реабилитации 
пациентов с дефек-
тами лица, – расска-
зывает профессор 
апресян. – к сожа-
лению, у нас в стра-
не нет специалистов, 
которые занимаются 
только этим направле-
нием. Поэтому перед на-
ми встала задача – упро-
стить процесс изготовления 
временных лицевых протезов, 
которые могли бы использо-
ваться пациентами всё время, 

необходимое для создания 
постоянных протезов».
в прошлом году сотрудники 
РуДН разработали первую 
в мире 3D-программу для мо-
делирования дефектов лица. 
И если раньше для изготов-
ления протеза доктору был 
необходим физический сили-
коновый оттиск, получение 
которого могло вызывать дис-
комфорт у пациента, то теперь 
врачам доста-
точно иметь 
только ком-
пьютерную 
томогра-
фию. она 
загружа-
ется в раз-
работанную 
в РуДН 
програм-

му, где происходит автоматиче-
ская адаптация недостающей 
части лица. сам протез печа-
тается на 3D-принтере. Новая 
технология позволяет полу-
чить протез любому пациенту 
вне зависимости от того, где 
он находится. значительно 
сократилось и время, не-
обходимое для работы. как 
отмечает александр, раньше 
процесс создания протеза мог 
занимать несколько месяцев. 
теперь всё можно сделать 
в течение одного дня. 
вместе с отечественными 
производителями сотруд-
ники РуДН разработали 
и новый материал 
для 3D-печати. кроме 
того, сейчас в универ-
ситете ведётся работа 
по созданию специ-
ального клея для фик-

сации протезов. 
«в прошлом 

году мы в РуДН 

создали первый в России 
и странах сНГ институт цифро-
вой стоматологии, – делится 
профессор апресян. – Это по-
зволяет нам не только обучать 
будущих врачей, но и зани-
маться изобретательской дея-
тельностью. только за прошлый 
год мы получили 14 патентов 
на различные устройства, обе-
спечивающие комплексную 
реабилитацию пациентов».

общеСтвенное ПРизнание
Премия Москвы в области ме-
дицины, лауреатами которой в 
прошлом году и стали самвел 

апресян и александр сте-
панов, помогает в отборе 
и продвижении проек-

тов, которые способны 
внести наибольший 
вклад в развитие 
столичного здраво-

охранения. у учёных бы-

ли очень серьёзные конкурен-
ты – медицинские учреждения 
и университеты.
«конечно, мы очень рады тому, 
что нашу разработку и труды 
коллег оценили по достоин-
ству, – добавляет александр. – 
Что самое важное в нашем 
проекте? На мой взгляд, то, 
что он социально значимый. 
вопросы реабилитации паци-
ентов с дефектами лица сейчас 
очень актуальны, и я рад, что 
работа, которой мы занимаем-
ся последние 12 лет, приносит 
результат».

бУдУщее за наУкой
По словам сотрудников РуДН, 
в будущем всё больше научных 
проектов будут реализовы-
ваться с помощью искусствен-
ного интеллекта. заменить 
клиническое мышление врача 
он не сможет, однако поможет 
упростить и улучшить многие 
процессы. Это даст возмож-
ность докторам не только при-
нимать больше пациентов, но 
и уделять драгоценное время 
науке. «очень важно, чтобы 
научно-образовательные 
учреждения и структуры муни-
ципального здравоохранения 
больше работали вместе, – 
уверен профессор апресян. – 

любая технология несо-
вершенна, поэтому нам, 
учёным, крайне необходима 

поддержка практикующих 
врачей. внедрение наших 
технологий в современ-

ную врачебную деятель-
ность поможет сделать их 

ещё лучше, что в конечном 
счёте приведёт к настояще-
му прорыву в отечественной 
медицине».

екатерина волковицкая

в центре «На Донской» образовательного комплекса «воробьёвы горы» прошла встреча участни-
ков общественной организации «Движение Первых» Юзао.  активисты нескольких московских 
школ юго-запада приняли участие в танцевальном флешмобе.

 По итогам прошлого года 
в тинао введено более 2 млн 

кв. м жилья. 
об этом расска-
зал глава столич-
ного департа-
мента развития 

новых территорий владимир 
Жидкин в рамках пресс-
конференции, организован-
ной информационным цен-
тром правительства Москвы.

«Население Новой Москвы 
за 2023 год увеличилось 
на 65 тыс. человек, – отметил 
владимир жидкин. – в момент 
присоединения территорий 
в 2012-м там проживало около 

240 тыс. человек, а сейчас – бо-
лее 730 тыс. человек». И боль-
шинство граждан младше 35 лет. 
то есть Новая Москва – молодой 
регион во всех смыслах.
Но главное, что людей обеспе-
чивают не только жильём, но 
и всей необходимой инфраструк-
турой. Глава ведомства заявил, 
что за последние годы суще-
ственно улучшилась ситуация с 
транспортной доступностью в 
тиНао. строятся радиальные и 
поперечные связи между калуж-
ским, варшавским и киевским 
шоссе. И до конца 2024 года 
планируется ввести в эксплуата-
цию ещё 35 км дорог.

александр феоктистов

фотофакт

Первые в мире
в РуДН разработали технологию создания временных лицевых протезов

Александр Степанов (слева) и Самвел Апресян уверены, 
что благодаря признанию их научных трудов российская 
медицина сделает ещё один шаг вперёд.

к 2030 году население новой 
Москвы достигнет 1 млн человек

тенденции
фото олега серебрянского 
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 Самой популярной сва-
дебной датой в новогодние 
праздники в Москве стало  
7 января. Всего на Рожде-
ство Христово в столице 
семейный союз заключили 
49 пар. Мы нашли молодожё-
нов, которые одними из пер-
вых поженились в 2024 году 
в нашем округе, и попросили 
их поделиться впечатления-
ми о свадебном торжестве.

адРеС СчаСтья
Церемонии бракосочетания 
в Москве проходят круглый 
год, и новогодние праздники 
не стали исключением.
«Москва делает всё, чтобы 
создание новой семьи прохо
дило так, как об этом мечтают 
молодожёны. Мы открываем 
уникальные площадки для ре
гистрации брака в рамках 
проекта мэра Москвы «Новые 
адреса счастья», а наши двор
цы бракосочетания работают 
и в праздники», – сообщила 
заместитель мэра Москвы 
по вопросам социального 
развития анастасия Ракова.
По её словам, самым популяр
ным днём для вступления 
в брак в новогодние празд
ники стало 7 января.  
«Браки в Рождество регистри
руют с 2020 года. Мы ежегодно 
открываем несколько дворцов 
бракосочетания для проведе
ния церемоний в праздничный 
день. за четыре года возмож
ностью пожениться в этот день 
воспользовались около 200 
пар, – подчеркнула анастасия 
Ракова. – в 2024 году в Рож
дество заключили брак 49 пар, 
что больше, чем в 2023м».
в нашем округе 7 января ра
ботал Дворец бракосочетания 

Южное Бутово на улице Бру
силова, д. 19а. Именно здесь 
на Рождество Христово состоя
лась свадьба сергея и анны 
Рыбиных.

«Взяли на Слабо»
Познакомились молодожёны 
в 2021м в одном из пар
ков Подольска. «Я гулял там 
с друзьями, и меня взяли 

на слабо, – признался сер
гей. – Ребята были уверены, 
что я не смогу подойти и позна
комиться с девушкой на улице. 
Ну а я, в свою очередь, решил 
доказать обратное. анна 
сидела с подругой на лавочке, 
и я изначально не планировал 
ничего серьёзного. однако 
разговор завязал
ся – и неожиданно 
выяснилось, что 
у нас много об
щих интересов».
«Мы сразу 
нашли общий 
язык, – считает 
анна. – серёжа 
покорил меня 
тем, что очень 
интересно расска
зывал о своей специ
альности (мы оба инжене
ры). Помню, тогда я подумала: 
«какой умный парень!»

знаКоМСтВо 
С РодителяМи
Молодые люди обменялись 
контактами в соцсетях, много 
общались и в итоге стали 
встречаться.
«Потом я ушёл в армию, 
а когда вернулся, мы решили 
познакомить наших родите
лей, – рассказал сергей. – 
На этой встрече я сделал ане 
предложение».
«Это было очень красиво, – 
продолжила анна. – серёжа 
попросил меня выйти изза 
стола, перед всеми встал 
на колено, подарил кольцо 
и попросил моей руки. Было 
очень волнительно, я рас
чувствовалась и, конечно, 
согласилась».
сергей и анна – люди право
славные, поэтому 7 января 

для них дата особенная.
«в этот день загорается 
вифлеемская звезда, все 
вспоминают о рождении 
Иисуса Христа, а у нас ро
дилась семья, – объяснила 
анна. – День свадьбы был 
похож на зимнюю сказку: 

город украшен гирляндами, 
повсюду красивые, на

рядные ёлки, белый 
снег, мороз. На

стоящая русская 
красота!»
По словам 
молодо жёнов, 
церемония 
свадьбы была 

организована 
безукоризненно.

«сотрудники Двор
ца бракосочетания 

Южное Бутово очень 
отзывчивые, – рассказал 
сергей. – с того момента, как 
мы подали заявление, они 
постоянно были на связи, от
вечали на все наши вопросы».
«с сотрудницей Дворца брако
сочетания александрой, 
которая вела церемонию, 
мы познакомились заранее, 
поэтому не было никакого 
напряжения, – добавила 
анна. – кроме того, там очень 
красивые помещения, мра
морная лестница и кованые 
золотые перила – всё рас
полагает к праздничному на
строению. то, что мы пожени
лись на  
Рождество Христово, да ещё 
и в Год семьи, – очень хоро
ший знак. Но самое главное, 
конечно, то, что мы любим 
друг друга. Надеюсь, наши 
чувства с годами станут толь
ко крепче».

александр андрущенко

 В новогоднюю ночь в пе-
ринатальном центре ГКб 
№ 31 им. Савельевой ро-
дилось несколько детей. 
Мальчик появился на свет 
ровно в час ночи. а за ним 
ещё три девочки. С мамой 
одной из них – дианой ива-
новой – удалось пообщать-
ся корреспондентам нашей 
газеты.

«неожиданноСть 
для ВСей СеМьи»
«конечно, появление на свет 
нашей крохи в новогоднюю 
ночь стало неожиданностью 
для всей семьи. Мы с мужем 
праздновали Новый год у мо
их родителей. в четыре утра 
вернулись домой, а в пять ча

сов отошли воды, и мы поеха
ли в роддом», – рассказала 
диана иванова.
в этот важный момент Диану 
поддерживали родные и ме
дицинский персонал перина
тального центра. супруг нахо
дился с ней рядом в семейной 
палате. «После родов мой 
муж сказал: спасибо за дочку, 
я тебя люблю! а папа и мама 
приехали на следующий день 
с шикарным букетом моих лю
бимых кустовых роз, – вспо
минает женщина. – Главным 
образом меня успокаивал 
тот факт, что весь процесс 
от первой схватки до появле
ния моей долгожданной дочки 
контролировали специалисты 
медицинской бригады».

комфорта и уюта в эту осо
бенную новогоднюю ночь 
в палатах перинатального 
центра добавляли искрящие
ся гирлянды и вкусное меню. 
«Несмотря на переживания, 
у меня остались самые луч
шие впечатления, – говорит 
Диана. – Двадцать семь лет 
назад моя мама родила меня 
в этом роддоме. с того време
ни он как был одним из луч
ших, так и остался. за вторым 
ребёнком – только сюда».

СоХРанить здоРоВье 
бУдУЩиХ МаМ
о том, как сегодня работа
ет столичная акушерско
гинекологическая служба, нам 
рассказал главный внештат-

ный специалист по акушер-
ству департамента здра-
воохранения, заместитель 
главврача по акушерско-
гинекологической помощи 
ГбУз «ГКб № 31 им. ака-
демика Г. М. Савельевой» 
антон оленев: «одна из наи

более важных 
задач, которая 
сегодня стоит 
перед акушерско
гинекологической 

службой, – сохранение репро
дуктивного здоровья будущих 
мам. система здравоохра
нения Москвы располагает 
всеми необходимыми воз
можностями для того, чтобы 
дать женщине возможность 
стать мамой, когда она смо

жет и захочет это сделать. Для 
этого проводится целый ряд 
мероприятий – от разработки 
регламентов до создания но
вой материальнотехнической 
базы. уникальность москов
ской системы здравоохра
нения в том, что женская 
консультация является не
отъемлемой частью акушер
ского стационара и большой 
многопрофильной больницы, 
в которой есть гинекологиче
ское отделение. Это позволя
ет выстроить непрерывную 
систему оказания помощи 
и заботы о здоровье для каж
дой женщины – от профилак
тических осмотров до лечения 
и реабилитации».

александр андрущенко

Мальчик и три девочки – первые малыши этого года

Свадьба на Рождество 
сергей и анна Рыбины поженились 7 января во Дворце бракосочетания Южное Бутово

день 
нашей свадь-
бы был похож 

на зимнюю сказку: 
город украшен гирлян-
дами, повсюду краси-
вые, нарядные ёлки, 
белый снег, мороз. 
настоящая русская 

красота!

«Сотрудники Дворца бракосоче-
тания Южное Бутово очень от-
зывчивые, – рассказал Сергей. – 
С того момента, как мы подали 
заявление, они постоянно были 
на связи, отвечали на все наши 
вопросы».
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 В Ясеневе есть уникальное 
место, которое посещают 
паломники со всей России. 
В нижнем приделе Покровского 
храма на Литовском бульва-
ре размещены точные копии 
самых почитаемых в христиан-
ском мире святынь. 
Священник Роман Смирнов про-
вёл для нас экскурсию и рас-
сказал об этом удивительном 
архитектурном проекте.

«Идея в том, чтобы люди, которые 
не имеют возможности поехать на 
святую землю, приобщились к ве
ликим святыням в самом сердце 
России – в Москве, – объяснил 
отец Роман. – Проект был создан 
по замыслу настоятеля нашего 
храма архимандрита Мелхиседе
ка. Мы старались воссоздать всё 
с максимальной точностью. Допу
стим, если взять копию кувуклии, 

там есть небольшое отклонение 
по масштабу, но в остальном она 
полностью соответствует иеруса
лимской часовне в храме Гроба 
Господня. архитектор перед строи
тельством специально ездил на 
святую землю». 
всего в храме воссоздали копии 
восьми святынь (смотрите инфо-
графику). 
а ещё есть небольшой стенд, где 
выставлены археологические 
находки, привезённые со святой 
земли. среди них каменная чаша, 
терновый венец, монеты и лам
пада. 
«возможно, именно из такой чаши 
Господь причащал апостолов на 
тайной вечере. а если посмотреть 
на монеты, то мы можем пред
ставить, как выглядели 30 среб
реников, которые получил Иу
да», – рассказал священник. 

александр андрущенко

Вход в нижний придел Покровского храма, где расположен архитектурный проект 
«Икона Святой земли», находится прямо под центральной лестницей.

темнИца Господня
в Иерусалиме сохранилась темница, в которой под 
стражей содержали Иисуса Христа. внутри камен
ная скамья с двумя отверстиями для ног узников, 
которые снизу сковывались цепью. точная копия 
этого места 
воспроизведена 
в Покровском 
храме. Пе
щерная ниша 
и тусклый свет 
от свечей пере
дают скорбную 
атмосферу по
следних часов 
спасителя перед 
крестными му
ками.

пещера рождества ХрИстова
оригинал святыни 
находится в вифле
еме. На том месте, 
где родился Гос
подь, сейчас стоит 
храм. Место в нише, 
символизирующей 
пещеру, отмечено 
серебряной звез
дой, сверху – икона 
Рождества Христо
ва. арка украшена 
мозаикой неба, усе
янного звёздами, – 
в точности так, как 
это сделано в виф
лееме.

водонос Из Каны ГалИлейсКой
Именно в таком сосуде на
ходилась вода, которую Иисус 
Христос, находясь на брачном 
пире, претворил в вино. Богосло
вы считают, что таким образом 
Господь освятил брачный союз. 
у молодожёнов, которые венча
ются в Покров ском храме, есть 
уникальная возможность получить 
вино, освящённое в копии камен
ного водоноса из каны.

ГолГофа
копия голгофско
го креста сделана 
по уникальным чер
тежам и в точности 
повторяет оригинал, 
находящийся в иеру
салимском храме Гро
ба Господня. Это одна 
из самых почитаемых 
христианами святынь. 
в основание копии 
креста положена 
частица камня с горы 
Голгофы, привезённо
го из Иерусалима.

Камень помазанИя
в Иерусалиме прямо напротив входа в храм вос
кресения Господня находится камень помазания. 
На этом месте, согласно церковному преданию,  
два ученика Иисуса Христа приготовили Его тело 
к погребению, обернув плащаницей и помазав 
благоухающим маслом.  
в основание точной копии этой святыни положены 
земля и песок из Иерусалима.

Колонна блаГодатноГо оГня
в Покровском храме размещена 
копия чудесно рассечённой Благодат
ным огнём колонны, оригинал кото
рой находится в храме Гроба Господня 
в Иерусалиме. в 1579 году Иерусалим 
был частью османской империи, 
и православных не пустили в храм 
на схождение Благодатного огня 
перед Пасхой. Патриарх с верующи
ми молился на улице, и Благодатный 
огонь вышел перед ним из колонны, 
расколов её. Это единственный слу
чай схождения Благодатного огня вне 
храма за всю историю.

КувуКлИя
Это копия часовни, 
возведённой в храме 
Гроба Господня на ме
сте пещеры, в которой 
на третий день после 
смерти воскрес Иисус 
Христос. Мрамор для 
строительства кувук лии 
в Покровском храме 
привезли из Иеру
салима. Помещение 
состоит из двух отсе
ков – придела ангела 
и усыпальницы. в северной стене расположена 
копия отверстия, через которое верующие перед 
Пасхой в Иерусалиме получают Благодатный огонь.

ГробнИца боГородИцы
копия усыпальницы Божией Матери в Покровском 
храме сделана из белого известнякового камня. 

внутри помещение украшено 
уникальным орнаментом, мак
симально точно повторяющим 
узор оригинала XII века. На
против низкого входа располо
жено каменное ложе, покры
тое мраморной плитой. Именно 
сюда в Покровском храме 
полагают плащаницу Богороди
цы на праздник успения.Купель 

для крещения

Алтарь

Инфографика Анны ХАРИТОНОВОЙ

Как выглядел терновый венец Иисуса
в Покровском храме воссоздали копии святынь
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 Жанна Болотова – дочь Ге-
роя СССР Андрея Болотова, 
ставшая легендой советско-
го кинематографа. Именно 
ей Булат Окуджава посвятил 
песни «Старый пиджак», «По 
Смоленской дороге», «Горит 
пламя, не чадит», «Малень-
кая женщина». Актриса 
известна зрителям по кар-
тинам её супруга, ушедше-
го в 2020 году, народного 
артиста РСФСР, последнего 
министра культуры СССР Ни-
колая Губенко: «Подранки», 
«И жизнь, и слёзы, и лю-
бовь», «Из жизни отдыхаю-
щих» и другим. Нам народная 
артистка РСФСР рассказала 
о своей жизни и любимых 
местах на юго-западе. 

«Губенко знал 
в Юзао каждый 
дом, каждый двор»
– Жанна Андреевна, что вас 
связывает с юго-западом 
Москвы? 
– очень многое. Николай Нико-
лаевич Губенко, будучи депу-
татом Мосгордумы, отвечал за 
37-й округ. в него входили Га-
гаринский, ломоносовский, 
академический районы и часть 
Проспекта вернадского. так 
что он буквально знал на юго-
западе каждый двор. Мне при-
ятно, что Юзао всегда отвечал 
ему взаимностью. Его и вправ-
ду любили избиратели. он ведь 

ни к чему в жизни не относился 
наплевательски, ничего не 
делал спустя рукава. И люди 
чувствовали это. а я счастлива, 
что в округе чтят память о нём. 
как? По инициативе жителей 
по улице Гарибальди на доме 2, 
корп. 1, была установлена 
памятная доска – рядом как 
раз располагалась его обще-
ственная приёмная.

– Знаю, что и вы выступали не 
раз в ЮЗАО. 
– у нас были вечера в концерт-
ном зале «оркестрион» на ули-
це Гарибальди. а вот где мы 
были постоянными желанными 
гостями, так это в культурном 
центре «Меридиан» на Проф-
союзной! 
Ещё мы всегда принимали 
учас тие в праздничных про-
граммах, посвящённых Дню 
города: читали стихи наших 
любимых поэтов, посвящённые 
Москве. И конечно, как сын 
и дочь фронтовиков всегда 
участвовали в мероприятиях 
ко Дню Победы. слышали бы 
вы, как Губенко поёт «тёмную 
ночь»…
Что же касается наших с колей 
творческих встреч в «Мери-
диане», то я, наверное, и не 
перечислю, сколько их у нас 
там было. 

– О чём обычно спрашивали 
зрители в «Меридиане»?
– спрашивали, какая люби-
мая картина, как нам работа-
лось вместе. На самом деле 
мнение актёра о своей работе 
не всегда совпадает с мне-
нием зрителей. вот, напри-
мер, пос ледняя наша с колей 
картина – «запретная зона» 
1988 года. Я очень люблю 
этот фильм, хотя он тяжёлый 
для зрителя. 

– В каком плане тяжёлый?
– Я считаю эту картину про-
роческой. в ней показана 
не просто зона, где прошёл 
смерч, и её огородили. за-
претная зона была в наших 
душах – советских, искренних 
людей, которые понимали 
и чувствовали, как что-то идёт 
не так. Но как-то старались 
не думать о плохом в пере-
стройку. уповали на будущее: 
сейчас, сейчас всё изменится 
к лучшему, выучатся и придут 
к власти новые люди. Но в ре-
зультате «реформ» мы страну 
потеряли. осознание этой 
трагедии было безумно тяжё-
лым. коля не мог отказаться 
от своего взгляда на жизнь и 
не смог принять новые реа-
лии. так же как и я.

– Жанна Андреевна, как акт-
рисе Болотовой работалось 
с режиссёром Николаем 
Губенко? 
– Я жила и работала в наи-
комфортнейших условиях. Не 
потому, что коля делал мне 
снисхождение, просто у него не 
было причин кого-то ругать. И 
меня в том числе.  

– И неужели у вас ни разу не 
возникло творческих трений?
– Ну не без этого. 
знаете, мой образ 
на экране – 
спокойный, 
мягкий. а я 
совсем не 
такая в жиз-
ни. кто со 
мной давно 
общается, 
хорошо это 
знает. Я могла 
вспылить, когда 
мы снимали фильм. 
Например, по поводу сборки 
картины – в этот период у нас 
с колей бывали сложные 
времена. Помню, он отбирал 
дубли с оператором к филь-
му «Из жизни отдыхающих», 
и иногда я оказывалась рядом. 
вижу хороший эпизод. а опе-
ратор александр княжинский 

говорит: «там засвечен подо-
конник». Я всегда молчала при 
людях. Но уже дома говорила 
коле: «зрители-то будут смот-
реть на меня, на подоконник 
им совершенно наплевать! 
Его никто не увидит». важная 
финальная сцена в фильме «Из 
жизни отдыхающих», когда мы 
с адомайтисом сидим на ко-
рабле в ресторане. так там 
не хватает крупных планов! 
сколько раз пересматривала 
фильм, столько раз об этом 

подумала. ведь любящим 
необязательно разгова-

ривать. важны взгля-
ды, важно, как дрожит 
рука, когда человек 
закуривает. а в ре-
зультате получилось 
всё сдержанно, как 
и бывает на общем 

плане.   

– Какие качества вы 
особенно ценили в Николае 

Губенко?
– Прямоту, честность, спра-
ведливость, сужение делу. 
когда мы репетировали 
дипломный спектакль «Бо-
рис Годунов», артист виталий 
Малышев опоздал на 1,5 часа. 
коля подошёл и влепил ему 
пощёчину. у коли отношение 

 «Мы с Губенко 

• Народная артистка РсФсР 
жанна Болотова родилась 
19 октября 1941 года в посёл-
ке озеро-карачи Новосибир-
ской области. 
• Её отец андрей Иванович 
Болотов (1919–1988) – участ-
ник великой отечественной 
войны, Герой советского 
союза (1944). Её мать – зина-
ида константиновна Болотова 
(1919–1993). 
• Дебютировала в кино 
в 1957 году в фильме льва 

кулиджанова и Якова сегеля 
«Дом, в котором я живу».
• в 1964 году окончила вГИк 
(мастерская сергея Гераси-
мова и тамары Макаровой). 
Была актрисой театра-студии 
киноактёра.
• за фильм «Бегство мистера 
Мак-кинли» в 1977 году удо-
стоена Госпремии сссР.
• в конце 1960-х вышла за-
муж за кинорежиссёра и ак-
тёра Николая Губенко. Детей 
не было.

«У нас с 
Колей были ве-

чера в концертном 
зале «Оркестрион» на 
улице Гарибальди. А 

вот где мы были посто-
янными желанными 

гостями, так это в 
«Меридиане»!»

Жанна Болотова сыграла в 30 кино- и телефильмах.

Жанна Болотова на балконе 
своей квартиры на Фрунзен-
ской набережной. 1968 год.

досье
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к работе было невероятным, 
он ни разу за всю жизнь не 
вышел на сцену, выпив рюм-
ку. Не пропустил ни одного 
спектакля. Если ему что-то 
не нравилось, говорил в ли-
цо. Никогда не наушничал, 
не шушукался по коридорам, 
как было на таганке принято. 
когда актёры таганки прочли, 
что существует проект о при-
ватизации театра и сокраще-
нии труппы, собрались всё это 
обсудить. коля встал и сказал 
любимову: «Юрий Петрович, 
вы лжец». Эту плёнку по тв 
всё время показывают. Дело 
в том, что Юрий Петрович жил 
у нас перед отъездом за гра-
ницу. И в последнюю ночь они 
сидели на кухне до самого от-
лёта любимова, который обе-
щал: «Я всё брошу на западе, 
откажусь от всех постановок, 
возвращаюсь на таганку, и на-
чинаем работать». И тут вдруг 
актёры узнают, что ни от чего 
он не откажется, а просто хо-
чет, чтобы коля был у него как 

второй режиссёр. колю это, 
конечно, не устраивало, он-то 
хотел, чтобы любимов в театр 
вернулся насовсем. а он бы 
сам вернулся в кино. 

«замужество  
от страха»
– Уверена, что зрителей «Ме-
ридиана» также интересовало, 
что осталось «за кулисами»? 
– когда я поступила во вГИк, 
об отношениях даже речи не 
было – мне никогда не нра-
вились люди моего возраста. 
коля был моим другом. На дне 
рождения ларисы лужиной 
он как-то мне сказал: «ах ты, 
генеральская дочка». Мол, ты 
с нами не так себя ведёшь. а у 
меня никакого высокомерия 
не было. Просто я не выпива-
ла! Я выслушала его резкости 
и ушла. с тех пор не разгова-
ривали друг с другом. Если 
Губенко был занят в работе, 
я туда не шла, если приглашён 

на чей-то день рождения, я 
игнорировала праздник. Хотя 
симпатия к нему всегда была 
как к удивительному челове-
ку – он был лучше всех, кого 
я знала. Но дозревание до от-
ношений длилось долго. 
Первое моё замужество слу-
чилось от страха. когда я пере-
шла на второй курс, кто-то уже 
вышел замуж. Я думала: «Боже 
мой, остаюсь старой девой». 
за мной ухаживал импозант-
ный, безумно образованный 
человек, в него были влю-
блены многие девочки у нас 
во вГИкЕ (художник Николай 
Двигубский. – Ред.). он бук-
вально добивался меня. Но 
так получилось, что, уже выйдя 
замуж, я поняла, что не татьяна 
ларина с её «Я другому отдана 
и буду век ему верна». Я сразу 
осознала, что совершила ужас-
ную ошибку. 
Мы помирились с колей в день, 
когда у нас был последний зво-
нок во вГИке. Я ему сказала: 
«Глупо так расставаться, давай 

мы с тобой помиримся». И Гу-
бенко понял, что мы миримся, 
так, как только он мог понять: 
он меня повёл в своё обще-
житие. Я совершенно оторо-
пела от этого натиска и уехала 
домой. он год ходил под моими 
окнами, а потом с однокурс-
никами мы пошли на перво-
майскую демонстрацию, с 
которой и ушли вместе. он был 
счастьем моей жизни целых 
57 лет. а сейчас мне особенно 
тяжело. Без него.

– Сами вы как относитесь 
к возрасту?
– к возрасту я отношусь как 
к чему-то неизбежному, но 
в кино давно не играю. Причи-
на банальная: моя внешность 
стала другой. Пластику мне 
не хочется делать. Героинь, 
которых могла бы воплощать 
на экране, мне играть скучно. 
Это бабушки будут. Но если мне 
предложат интересную роль, 
с радостью соглашусь. 

ольга шаблинская

любили «Меридиан» 
1957 г.

«Дом, в котором я живу».

«Подранки».

«Из жизни отдыхающих».

«И жизнь, и слёзы, и любовь».

1983 г.

лучшие фильмы

В фильме «И жизнь, и слёзы, и любовь» 
Николая Губенко Жанна Болотова сыгра-
ла главврача Варвару Дмитриевну.

С режиссёром Нико-
лаем Губенко актриса 
прожила 57 лет.

1980 г.

1976 г.
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о чём рассказывает зрителям на своих творческих вечерах на сценах юго-запада
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Что изменилось в начислении 
пособий для мам с детьми?
с этого года работающие мамы малышей могут рассчитывать на ещё одну 
значимую меру поддержки от государства

 Теперь пособие на детей 
до 1,5 лет будет выплачи-
ваться и тем мамам, которые 
вышли на работу даже на 
полный рабочий день, рас-
сказала депутат Мосгордумы 
Людмила Гусева. 

– в нашей стране отпуск по 
уходу за ребёнком один из са-
мых длительных, если говорить 
о мировой практике. Но когда 
мама выходила на работу на 
полный рабочий день до до-
стижения ребёнком 1,5 лет, она 
теряла право на пособие. На 
практике это оборачивалось 
тем, что женщины оказывались 
в весьма уязвимой позиции, 
были вынуждены часто брать 
больничный, что негативно 
сказывалось и на карьере, и на 
производительности труда, – 
напоминает депутат. 
– сейчас ситуация на рынке 
труда меняется. Распростра-

нение удалённого формата 
занятости помогает мамам 
быстрее вернуться к работе и 
поддержать семейный бюд-
жет, – подчёркивает людмила 
Гусева. – Многие работодатели 
в период пандемии увидели 
несомненные плюсы в том, что 
можно привлекать сотрудников 

в дистанционном формате, 
варьировать их рабочие часы 
даже при традиционном 8-ча-
совом рабочем дне. При этом, 
несмотря на возврат к трудо-
вым будням, пособие для семей 
с маленьким ребёнком было и 
остаётся элементом стабильно-
сти, – считает парламентарий. 
– теперь родители, которые 
находятся в отпуске по уходу 
за ребёнком до полутора лет и 
получают ежемесячное посо-
бие, продолжат получать его в 
полном объёме. важнейшим 
аспектом остаётся уход за 
ребёнком – если фактически 
мама несёт на себе большой 
груз каждодневной заботы о 
малыше, ей надо помогать. Это 
отразилось в изменениях в 
ст. 256 трудового кодекса РФ 
– теперь она действует в новой 
редакции, – пояснила депутат.
– Для москвичек, которые 
хотели бы совместить мате-

ринство и профессиональное 
развитие, работают и не-
финансовые меры поддерж-
ки, – напоминает депутат 
Гусева. – Часто, когда мамы 
решают вернуться к профес-
сиональной деятельности, им 
бывает непросто разобраться 
в современном рынке труда, 
подобрать вакансию, соответ-
ствующую их потребностям, 
возможностям и ожиданиям. 
в специализированном цен-
тре занятости «Моя карьера» 
создана программа «Мама 
работает». 
Эта программа позволяет 
мамам узнать всё о трендах 
рынка труда и востребованных 
профессиях, развить универ-
сальные личностные и циф-
ровые компетенции, получить 
практические навыки для 
эффективного трудоустройства 
или открытия своего дела. 
очень важно и оказаться в 

поддерживающей среде, пооб-
щаться в реальном или вир-
туальном формате с другими 
мамами, понять, что трудности 
первых лет жизни преодоли-
мы, – заключила депутат МГД 
людмила Гусева.

Для оформления пособия 
по уходу за ребёнком до по-
лутора лет нужно обратиться 
после рождения ребёнка:  

 работающим – к работо-
дателю;

 служащим – по месту 
службы; 

 индивидуальным пред-
принимателям, адвокатам и 
родителям, занимающимся 
другой частной практикой, 
если они платят страховые 
взносы в социальный фонд 
России (сФР), – в любую 
клиентскую службу сФР в 
Москве. 
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! И обязательно 
расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

1. Дорисуйте вторую половину изображения и раскрасьте 
получившийся рисунок.
2. Найдите пять отличий между двумя рисунками.
3. Определите, какая фигура пропущена.
4. Раскрасьте изображения, используя цвета, 
обозначенные точками.
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!

№ 1 (521)

Газета Юго-Западного
административного
округа Москвы

Главный редактор Д. А. Буравчикова
учредитель: Префектура ЮЗАО г. Москвы
издатель: АО «Аргументы и факты»

Генеральный директор
ао «аргументы и факты» Р. Ю. НОВИКОВ
Главный редактор «аиФ» М. Д. ЧКАНИКОВ

Газета зарегистрирована Московским 
региональным управлением регистрации и 
контроля за соблюдением законодательства 
РФ о СМИ Комитета РФ по печати (Московское 
региональное управление Комитета РФ по 
печати). Свидетельство № А-0996  
от 10 января 1997 года.
адрес редакции и издателя:
101000, г. Москва, ул. Мясницкая, д. 42
телефон +7 (495) 646-57-57
E-mail: uzao_readers@aif.ru

ф
о

то
 g

lo
b

al
lo

o
k

pr
es

s
.c

o
m

пн вт ср чт пт сб вс

1

0

2

3

4

5

ин
де

кс
 г

ео
м

аг
ни

тн
ой

 а
кт

ив
но

ст
и

2 22 2
3

2
3

Гламурные полицейские носят 
овчарку под мышкой.

◆ ◆ ◆
первый день диеты. избавилась от 
всей вредной еды в холодильнике. 

было очень вкусно.
◆ ◆ ◆

– Мне ира вчера в любви 
призналась.
– а ты что?

– а что я?! я мёртвым прикинулся... 
◆ ◆ ◆

была у психотерапевта. посоветовал 
на ночь оставлять все проблемы за 
дверью. Что делать? Муж ни в какую 
не соглашается ночевать на улице!

Прогноз с 22 по 28 января 
Магнитные бури не прогнозируются. в течение 
недели магнитосфера слабовозмущённая. 
дополнительных мер предосторожности 
не требуется даже людям с хроническими 
сердечно-сосудистыми заболеваниями.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Человечество. 3. удоб-
ство. 9. Юрисконсульт. 10. Менакер. 14. рабо-
чий. 18. антокольский. 19. доплер. 20. показ. 
21. игла. 23. ушица. 29. белинский. 30. объеди-
нение. 32. сатин. 35. вопрос. 37. почта. 38. доза. 
39. лещ. 40. Хорал. 41. ритм. 43. Ход. 44. пост. 
46. барабан. 48. зимогор. 49. сюткин. 50. ручей. 
51. охота. 52. ушник. 53. конев. 54. рывок.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Чернышевский. 2. вар-
лей. 4. джокер. 5. босх. 6. тюль. 7. отто. 8. астат. 
11. рабле. 12. Голсуорси. 13. визитация. 15. бан-
да. 16. ступа. 17. акселератор. 22. любопытство. 
24. Шпиг. 25. Цветок. 26. вигиларий. 27. Щегол. 
28. биатлон. 31. Эверест. 33. порог. 34. сартр. 
36. севан. 42. Хатхи. 43. Ханты. 44. «порше». 
45. сомик. 46. бизе. 47. путы. 48. зеро.
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по вопросам доставки звоните  
по тел. +7 (495) 646-57-57
E-mail: uzao_readers@aif.ru

по вопросам размещения рекламы
обращайтесь в ооо «русалка-медиа»:
 +7 (495) 933-35-72, +7 (916) 668-14-20

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. для ЕГо спасения 
«постоянно не хватает людей»! 3. «пугало» 
для аскета. 9. Эксперт по правовым во-
просам. 10. звезда эстрады, отец андрея 
Миронова. 14. кто вкалывает на заводе? 
18. какому скульптору антон Чехов за-
казал памятник петру великому, установ-
ленный ныне в таганроге? 19. Чей эффект 
был экспериментально подтверждён на 
железной дороге между утрехтом и ам-
стердамом в 1845 году? 20. премьер-
ный ... фильма. 21. «ниточный поводырь». 
23. водевильный отставной прапорщик с 
лицом олега табакова. 29. кого Георгий 
плеханов считал лучшим русским литера-
турным критиком? 30. из чего рождается 
альянс? 32. «Шёлк для бедных». 35. Что 
«ставят ребром»? 37. Где письма штам-
пуют? 38. Медицинская порция. 39. как 
рыба, так и оплеуха. 40. «водосточный ... 
стих в безмолвии, как на погосте». 41. Что 
можно отбивать? 43. Шахматный шаг. 
44. верующие соблюдают ... . 46. самец 

литавры. 48. какой бродяга вдохновил на 
картину алексея корина? 49. Эстрадный 
певец из кинокомедии «день выборов». 
50. с чего река стартует? 51. побратим 
рыбалки. 52. врач для тех, кто плохо слы-
шит. 53. какого маршала сыграл василий 
Шукшин в киноэпопее «освобождение»? 
54. упражнение штангиста.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Чью биографию 
изуча л владимир набоков? 2. комсо-
молка и просто красавица, которая жить 
не может без кошек. 4. «карт-бланш» из 
колоды. 5. Гений, чьи полотна выставле-
ны во дворце дожей. 6. какой материал 
художник бенджамин Шайн использует 
при создании своих картин? 7. наш акаде-
мик ... Шмидт. 8. самый редкий из радио-
активных элементов. 11. «но я читал ... 
и выпил малость, и вновь она обиженно 
ушла». 12. Чья пьеса стала основой «не-
честной игры» альфреда Хичкока? 13. 
проверка поднадзорных учреждений. 15. 
Шайка головорезов. 16. на чём летает 

героиня Елены яковлевой из семейного 
фэнтези «последний богатырь»? 17. тор-
моз наоборот. 22. Что заставляет приль-
нуть к замочной скважине? 24. «изюмин-
ка» чешских сосисок. 25. «посадочная 
площадка» для бабочки. 26. кто созывает 
католических монахов на общую молит-
ву? 27. Фомка из романа «дом свиданий» 
леонида Юзефовича. 28. спорт на лыжах. 
31. на что взошли тенцинг норгей и Эд-
мунд Хиллари? 33. Через что не здоро-
ваются? 34. Французский классик, чью 
квартиру дважды взрывали национали-
сты. 36. какое озеро армении в советские 
времена хотели уменьшить в шесть раз? 
42. слон в друзьях Маугли. 43. «уральские 
индейцы». 44. с какой машиной связана 
гибель голливудского актёра джеймса 
дина в дтп? 45. усатая рыбка из аквариу-
ма. 46. Чью классическую оперу цитирует 
героиня драмы «сибирский цирюльник»? 
47. от чего освобождаются? 48. ноль 
в устах крупье.

судокугеомагнитный фон




